

## 2024 大溪豆干祭り 12/18 プレスリリース

BEAN FUN STYLE 大溪の彩り、豆楽スタイル 12/21 華やかに開催

毎年恒例の「大溪豆干祭り」が12月21日から22日まで、大溪多目的体育館隣の広場で華やかに開催されます。桃園市政府観光旅遊局は今年、「BEAN FUN STYLE 大溪の彩り、豆楽スタイル」をテーマに掲げました。大豆の英語「BEAN」に「been fun（楽しい）」という語呂合わせを取り入れ、楽しさと活力に満ちた新たなブランドイメージを発信します。イベントでは伝統、革新、国際的な視点を融合し、地元の特徴を生かした「豆楽スタイルマルシェ」、懐かしさを感じる「鳳飛飛 ERA レトロパーティー」、大溪探店スタンプラリー、さらに「ベジタリアンフレンドリーマーク」の第2回選定活動を展開します。また、日本沖縄県石垣島の代表団を招待し、限定の沖縄ゆし豆腐料理を披露しながら、両地域の文化的なつながりを深め、訪問者に大溪の魅力を体験してもらいます。

---

### 豆楽スタイルマルシェ 地元の創意と国際色を体感

新しくアップグレードされた「豆楽スタイルマルシェ」は、12月21日から22日に大溪多目的体育館隣の広場で賑やかに開催されます。会場には40以上の特色ブースが集まり、「大溪地元エリア」、「美味しいベジタリアンエリア」、「沖縄石垣島エリア」の3つのテーマゾーンに分かれています。

大溪地元エリア：黄日香股份有限公司、萬里香豆干、大溪文創ブースなど、地元の豆腐料理や文化創作を紹介。

美味しいベジタリアンエリア：大溪豆干を使った期間限定の料理を提供。金色三麦の「限定黒豆干バーガー」、知初 Root Kitchen「嫩豆腐サラダクロワッサン」、一鹿製菓の「純植物ダックワーズ」、阿美Y食堂「油揚げ豆腐の関東煮」、護生食坊「韓国風キムチ炒め豆皮」など多彩な料理が楽しめます。

沖縄石垣島エリア：沖縄県石垣島の代表団が出展し、沖縄の特色商品や文化を披露。沖縄ゆし豆腐料理も限定で提供され、栄養価が高くしっかりとした食感の沖縄豆腐の魅力を体験できます。

また、伝統的な豆腐乳作りや香牌 DIY、子供向けのコマ絵付け体験も行われ、地元文化の温かみを感じることができます。

申し込みはこちら：<https://www.accupass.com/event/2411261311262069283692>

---

### **鳳飛飛レトロパーティー 時を超えてスターを讃える**

鳳飛飛はそのクラシックな魅力で多くの人の心に刻まれ、大溪の誇りでもあります。今回のイベントでは「鳳飛飛 ERA レトロパーティー」を開催し、名曲メドレーとレトロな音楽を楽しみながら、スイングダンスの講師が現地で参加者を盛り上げます。70年代風の衣装を着て、鳳飛飛の時代の雰囲気を楽しみましょう。

また、プロのカメラマン「神撮手」が来場者のスマホやカメラで無料撮影を行い、レトロな写真を記念に残せます。

---

### **国際交流 沖縄ゆし豆腐限定販売**

今年の大溪豆干祭りは、桃園市観光発展基金会の協力を得て、公益財団法人沖縄県産業振興公社台北事務所、在台湾沖縄県人会、および一般社団法人石垣市観光交流協会を招き、共に盛大に開催されます。日本沖縄の「ゆし豆腐」料理をイベント会場で数量限定で販売するほか、沖縄のマスコット「花笠真南風 Mahae」と石垣島のマスコット「ばいーぐる」が登場し、来場者との交流や写真撮影を行います。「石垣市 石垣島観光情報・文化体験」ブースでアンケートに回答すると、毎日先着 300 名限定で抽選会に参加でき、石垣島のホテル宿泊券や「ばいーぐる」関連グッズが当たるチャンスがあります！さらに、「去阿嬭商店」や「AMI & BABA」による素晴らしいパフォーマンスが披露され、沖縄の伝統衣装「琉装」の展示および試着体験も実施されます。参加者は沖縄石垣島の伝統衣装の優雅さや魅力を直接体験できます。加えて、琉球女性の伝統的な刺青「針突（ハジチ）」の体験を通じて、琉球文化の独特な美学と歴史的背景を深く理解できる貴重な機会も提供します。この国際交流の取り組みは、大溪豆干文化が国際市場へと進出する自信と意欲を象徴し、桃園と沖縄が地方の特色を融合させた革新的な活力を示すものです。双方の文化交流を通じて、大溪豆干祭りが桃園と世界をつなぐ重要な交流プラットフォームとなることを目指しています！

---

## 大溪探店スタンプラリー ギフト券や航空券が当たる！

大溪の老街や地域を散策しながら楽しむスタンプラリーを実施します。

デジタルスタンプラリー：「遊桃園 APP」をダウンロードし、指定店舗で打刻すれば抽選でギフト券が当たります。

紙ベースのスタンプラリー：指定店舗で50元以上消費し、スタンプを3つ集めると沖縄往復航空券の抽選に参加できます。

詳細は大溪豆干祭り公式サイトをご覧ください。



2024大溪豆干節 官網

## ベジタリアンフレンドリーマーク 第2回プロモーション開始

桃園市政府が初めて立ち上げ、台湾全域で参加可能な「ベジタリアンフレンドリーマーク」は、第1回の選定で102店舗の友善緑標（フレンドリーグリーンマーク）および13店舗の金質獎章（ゴールドクオリティマーク）が認定され、環境保護とベジタリアンフレンドリー分野における実力を示し、グリーンライフ推進の模範となりました。この理念をさらに広めるため、第2回選定活動が本日よりスタートします。より多くの業者が「ベジタリアンプラン」に参加することを歓迎します。

友善緑標（フレンドリーグリーンマーク）：少なくとも1つの肉を使用しない料理を提供し、メニューに明確に表示する必要があります。

金質獎章（ゴールドクオリティマーク）：フレンドリーグリーンマークの基準を満たすだけでなく、1つ以上のヴィーガン料理を提供し、さらに優れたサービスと消費者体験を提供する必要があります。

レストラン、宿泊施設、流通業者、食品業者の皆様は、桃園国際ベジタリアンセンター公

式サイト (<https://vegwink.tw/veg-friendly-guide/>) からお申し込みください。皆様と一緒に健康的でフレンドリーな食環境を築いていきましょう。

桃園市政府観光旅遊局局長 周柏吟のコメント 「大溪の豆製品は桃園の歴史ある地元産業であり、大溪豆干祭りは桃園で成功を収めている文化イベントの一つです。今年も地元業者や日本沖縄県石垣島からの友人の皆様にご参加いただき、心より感謝いたします。百年の豆文化、国際協力、大溪探店スタンプラリー、ベジタリアンフレンドリーマーク第2回選定活動を通じて、来場者にこれまでにない祭りの雰囲気を経験していただきたいと思えます。」 また、周局長は次のように呼びかけています。「大溪豆干祭りは大溪老城区で開催されるため、公共交通機関をご利用いただくようお願いいたします。また、今回のイベントでは環境保護の観点から使い捨て食器を提供しません。食器が必要な場合は会場でレンタルサービスをご用意していますので、ぜひご利用ください。持続可能な環境を守るため、皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。」

桃園国際ベジタリアンセンターの公式ファンページに参加して、最新の活動情報をいち早くチェックしましょう！



桃園市政府観光旅遊局

企画および国際課

謝鎮全 科長 (0921-791-825)

吳敬慎 專員 (0920-460-379)

## 2024 大溪豆干節 12/18 新聞稿 BEAN FUN STYLE 繽紛大溪、豆樂風格 12/21 熱鬧登場

一年一度的大溪豆干節將於 12 月 21 日至 22 日在大溪多目標體育館旁廣場繽紛登場，桃園市政府觀光旅遊局今(103)年度以「BEAN FUN STYLE 繽紛大溪，豆樂風格」為主題，藉由黃豆的英文「BEAN」為靈感，融入諧音「been fun ( 繽紛 )」，傳遞出趣味活力的全新品牌形象。活動安排上融合傳統、創新與國際視野等元素，打造結合地方特色與創新理念的「豆樂風格市集」、致敬經典的「鳳飛飛 ERA 復古扮裝派對」、大溪探店雙軌集章活動以及推動蔬食友善標章第二波徵選活動，另外還邀請來自日本沖繩石垣島代表團參與交流，帶來限量沖繩ゆし豆腐料理，深化雙方文化連結，並廣邀內外旅客一同體驗大溪的文化底蘊與創新活力。

### 豆樂風格市集 展現在地創意與國際風情

全新升級的「豆樂風格市集」將於 12 月 21 日至 22 日在大溪多目標體育館旁廣場熱鬧登場，現場集結超過 40 個特色攤位，分為「大溪在地特色區」、「美味蔬食區」以及「沖繩石垣島區」等三大主題區域，讓遊客一次感受在地文化、國際風情與健康飲食的潮流風格。其中在「大溪在地特色區」邀請到黃日香股份有限公司、萬里香豆干及大溪文創攤位，推廣在地豆製美食及藝文創意的深厚底蘊；在「美味蔬食區」則有蔬食料理達人利用大溪豆干做成期間限定的蔬食料理，包括金色三麥的「限定黑豆干堡」、知初 Root Kitchen「嫩豆腐旦沙拉創意可頌」、一鹿製菓將嫩豆腐做進純植達克瓦茲、阿美丫食堂將油揚豆腐做成「天味關東煮」、護生食坊「韓式泡菜年糕炒豆皮」；「沖繩石垣島區」邀請日本沖繩石垣島觀光代表團設攤，帶來當地特色商品與文化，其中沖繩豆腐以紮實口感與高營養著稱，這次市集將帶來限量

沖繩ゆし豆腐料理，讓遊客體驗不同風味的豆腐料理，深化兩地的文化與產業交流。此外，現場還規劃傳統豆腐乳製作、香牌 DIY 及童趣陀螺彩繪等互動手作體驗，讓民眾透過親身參與更直觀地感受到大溪文化的魅力與溫度，報名連結如下：

<https://www.accupass.com/event/2411261311262069283692>

### 鳳飛飛復古派對 穿越時空致敬大溪巨星

鳳飛飛以她的經典風采深植人心，不僅是大溪的女兒，更是桃園的驕傲。因此，本次大溪豆干節特別策劃「鳳飛飛 ERA 復古派對」，現場將播放鳳飛飛經典歌曲串燒，搭配復古音樂，並邀請台灣復古舞 SWING DANCE 老師現場帶動大家一起 SWING，一同重溫、認識鳳飛飛時代的經典氛圍，歡迎大家一起穿上 70 年代風格服飾參與活動，感受不一樣的大溪人文魅力！此外，在豆樂風格市集活動現場，將有手臂上佩戴「神攝手」臂章的專業攝影師，散佈於大溪老街隨時準備為大家服務！神攝手們將使用遊客的手機或相機，免費協助拍攝專屬的復古風造型照片，無論是與大溪老街的歷史建築、豆樂風格市集的特色攤位或是與家人朋友的合影，都能輕鬆捕捉到最美的瞬間，留下珍貴的活動回憶！

### 國際交流 沖繩ゆし豆腐限量販售

今年大溪豆干節透過桃園市觀光發展基金會協助邀請公益財團法人沖繩縣產業振興公社在台辦事處、在台灣沖繩縣人會及一般社團法人石垣市觀光交流協會等，一同共襄盛舉，除了帶來日本沖繩ゆし豆腐料理活動現場限量販售外，更邀請到沖繩的吉祥物「花笠真南風 Mahae」、石垣島吉祥物「ぱいーぐる」現場與大家互動、合影留念。在「石垣市 石垣島旅遊情報 | 文化體驗」攤位填寫問卷，每日限量前 300 名可參加抽獎活動，有機會獲得石垣島飯店住宿券及「ぱいーぐる」周邊商品！以及〈去阿嬤商店〉、〈AMI & BABA〉帶來精彩的演出，現場同時還有沖繩傳統服飾「琉裝」的展示與試穿體驗，讓參與者感受沖繩石垣島傳統服飾的優雅與魅力。此外，還可體驗琉球族女子手上的傳統刺青「針突 (Hajichi)」，藉由這項文化體驗，深入了解琉球文化的獨特美學與歷史意涵，讓民眾近距離感受沖繩石垣島的文化魅力與多元風情。這次國際交流合作象徵著大溪豆干文化邁向國際市場的信心與企圖心，也展現桃園與沖繩地方特色結合的創新活力。透過雙方的跨國文化交流合作，讓大溪豆干節成為桃園連結世界的重要交流平台！

### 大溪探店雙軌集章 打卡抽禮券、消費抽機票！

為鼓勵民眾走進大溪除了看見老街之美、豆食文化之外，還能穿梭散步在大溪街道或社區角落，有木器行、茶坊、文創品牌商店、藝文館、旅店、老建築等，特別規劃大溪探店集章活動，讓旅客放慢腳步，好好品味大溪豐

富的在地文史，集章分為**數位打卡集章**與**消費紙本集章**兩種方式：

- **打卡集章**：下載「遊桃園 APP」並加入會員後，前往指定店家打卡，即可參與超商禮券的抽獎活動。
- **消費集章**：依循紙本探店地圖，在指定店家消費滿 50 元即可獲得蓋章，集滿 3 點可參加沖繩來回機票的抽獎活動。
- 在地店家參與名單請上大溪豆干節活動網站查詢。



2024大溪豆干節 官網

## 蔬食友善推薦標章第 2 波推廣活動起跑

由桃園市政府首創、全台皆可參與的「蔬食友善推薦標章」，第 1 波徵選成果顯著，共有 102 家友善綠標及 13 家金質獎章業者成功入選，展現出他們在環保與蔬食友善領域的實力，成為推廣綠色生活的重要典範。為持續推廣桃園蔬食生活理念，即日起推出第 2 波徵選活動，歡迎更多業者加入蔬食行動方案。其中，「友善綠標」須至少提供一道無肉餐點，並清楚標示菜單，讓消費者輕鬆選擇；「金質獎章」須符合友善綠標的資格之外，近一步能夠提供一項以上的純素餐點，並且給予民眾良好的服務與消費體驗。歡迎所有餐飲、旅宿、通路及食品業者可至桃園國際蔬食科官方網站 (<https://vegwink.tw/veg-friendly-guide/>) 報名，共同打造健康友善的飲食環境。

桃園市政府觀光旅遊局局長周柏吟指出，大溪豆製品是桃園在地歷史悠久的產業，大溪豆干節同時也是桃園相當成功的文化節慶活動，這次感謝所有在地業者及來自日本沖繩石垣島的友人們一起共襄盛舉，讓我們結合百年豆食文化、跨國國際合作、大溪探店集章及推動蔬食友善推薦標章第 2 波店家徵選等，讓旅客感受不一樣的祭典氣氛！

周局長同時提醒大家由於大溪豆干節規劃在大溪老城區舉辦，請多多利用大眾運輸工具前往，另外，本次市集活動為響應環境永續的理念，不提供一次性餐具使用，如果真的有使用餐具的需求，活動現場有提供租借服務，歡迎大家多多利用，支持環保永續理念，為地球盡一份心力。

- 快加入桃園國際蔬食科粉絲專頁，隨時掌握最新活動消息！



←歡迎加入桃園國際蔬

食科粉絲專頁

新聞聯絡人：

觀光旅遊局企劃暨國際科

謝鎮全科長 (0921-791-825)

吳敬慎專員 (0920-460-379)